

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON, PARAISSANT TOUS LES JEUDIS.

Rédacteur-Propriétaire :
FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du soussigné, UN MOIS ayant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés; si non, l'abonnement sera conséquemment, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'administration de ce journal doit être adressé à FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.



ABONNEMENT :

Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première.

81 PAR AN

Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité.

ABONNEMENT :
81 PAR AN

S. O. M M A I R E.

Revue de la Semaine: Décès du Rév. M. Buteau, assistant-supérieur au Collège de Ste. Anne.—La santé de Notre Saint-Père le Pape Pie IX.—Le 2 février prochain, il y aura soixante-quinze ans que Pie IX a fait sa première communion.

Victor-Emanuel, jugé par la presse.—Détails sur la vie de Victor-Emanuel.—Proclamation du nouveau roi d'Italie.—

Moyen de faire connaître le système d'éducation dans notre Province, à la prochaine exposition de Paris.

Caisse Agricole: Instruments d'agriculture ; leur origine ; leur utilité ; dépôt d'instruments aratoires établi à la ferme du Collège de Ste. Anne, par le Rév. M. F. Pilote, fondateur de l'école d'agriculture de Ste. Anne.—Nécessité pour les fabricants d'instruments d'agriculture d'annoncer dans les journaux d'agriculture.—Renseignements utiles sur l'achat et l'emploi des instruments d'agriculture.

Sujets divers: Les Corées agricoles et l'Union agricole nationale.—Le fromier négligent et l'augé à cochons.—Facilité du beurre à prendre un mauvais goût.—Comptabilité agricole.—Le cultivateur panvre pourra-t-il espérer s'enrichir?

Choses et autres: Achat de produits au Lac St. Jean.—Le cultivateur peut préférablement utiliser son temps pendant l'hiver.—A quoi peut être comparé un cultivateur imprévoyant et routinier?

Récoltes: Moyen d'enlever les taches causées par la chaux.—Moyen d'ôter au lait le goût de suvet.—Huile de pieds de bœuf, pour rendre les chaussures imperméables à l'eau.—Moyen de faire le pain ; avantages de collaborer aux journaux d'agriculture.

Décès du Révérend Messire F. Buteau.

Au moment de mettre sous presse, nous apprenons la nouvelle de la mort du Révérend Messire F. Buteau, assistant-supérieur au Collège de Ste. Anne. M. Buteau est décédé hier soir, à 10 heures quarante-cinq minutes. Ses funérailles auront lieu à Ste. Anne de la Pocatière mardi prochain, le 22 du mois courant.

Cette mort a causé un douil vivement senti au Collège de Ste. Anne, et parmi les paroissiens de Ste. Anne en faveur desquels ce saint prêtre consacrait, peut-être avec trop de zèle, tous ses loisirs dans l'exécution de son saint ministère, en dehors de ses occupations comme assistant supérieur du Collège. Nous nous ferons un scrupuleux dévoir de reproduire la nécrologie de ce saint prêtre que des amis dévoués ne manqueront pas d'écrire, dès qu'elle aura été publiée dans les journaux.

ANNONCES.

Première insertion 10 centimes par ligne
Deuxième insertion, etc. 3 centimes par ligne

Pour annonces à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

MM. J. B. Rolland & fils, libraires à Montréal.
M. J. A. Langlais, libraire à St. Roch de Québec
ont bien voulu se charger de l'agence de la "Gazette des Campagnes."

REVUE DE LA SEMAINE.

On se rappelle que dans les deux dernières semaines de décembre les nouvelles télégraphiques que nous recevions de Rome annonçaient que Notre Saint-Père, le Pape Pie IX, était mourant et qu'il n'avait que quelques heures à vivre. Les journaux catholiques que nous recevions de Rome démontrent complètement ces nouvelles répandues par les sectaires de Rome, enemis acharnés contre notre Saint-Père. Un journal catholique de Rome, en date du 20 décembre, rapporte que le Vénérable Pontife Pie IX, pour se conformer aux prescriptions de ses médecins, continue de garder le lit où, grâce à la chaleur, il est exempt des souffrances rhumatismales qui ont servi de prétexte à la mauvaise presse pour alarmer le monde. Maintenant cette même presse veut que le séjour prolongé dans le lit épouse de jour en jour les forces physiques du Pontife, elle ajoute que l'épuisement doit être considéré comme le signe d'une prochaine mort. Mais il n'en est point ainsi, grâce à Dieu.

Un journal de Rome l'Italie, en parlant de la santé du Pape raconte comme suit le moyen qu'il emploie pour se réchauffer les mains :

"On sait que Sa Sainteté a horreur du froid. Il ne peut souffrir un poêle dans ses appartements, mais quand le temps est mauvais, il se fait apporter sa *pallotta*. Cette *pallotta* est une boule d'argent un peu plus grosses qu'un œuf, dans laquelle on a renfermée de l'eau chaude. Le Pape la prend, la roule dans ses mains pendant quelques instants, et quand ses mains sont assez chaudes, il la place sur un guéridon et la prend de nouveau quand il le trouve nécessaire. Cette méthode ingénieuse de se réchauffer les mains est de l'invention du Pape lui-même."

Le 2 février 1878, il y aura soixante-quinze ans que Pie IX a fait sa première communion. L'abbé ouvrard de Saint-Mélanie propose pour ce jour-là une communion générale d'enfants de tout l'univers catholique. Idée excellente, bien dignes d'être propagées.

Voici en quelles termes le Journal des Trois-Rivières annonce la mort du roi Victor-Emanuel :